

CRONICA DE ACTUALIDAD

RELIEVES DEL DIA

MODOS IMPROCEDENTES

Por cruenta, por importante que resulte la guerra civil de España para los que nos encontramos directamente enroscados en ella, en una perspectiva desde fuera y aun desde lo alto de una amplia visión histórica, nuestra contienda, en el tiempo, en el espacio y en su desarrollo violento, aparece como un incidente de una gran contienda que empezó hace ya bastante tiempo, que abarcará, seguramente, toda la vida de la generación presente, que tiene ya como campo de acción, todo el mundo civilizado, que abunda en incidentes como el actual y que, seguramente, ha de suscitar todavía muchas luchas, incluso de más volumen y más cruentas que la nuestra.

Esta consideración de ser nuestra guerra como un eslabón de un gran asunto mundial, es la que le da su alto significado, su importancia internacional y su virulencia descarnada. Por esto, al movimiento actual se le designa con nombres abstractos de comprensión mundial. Marxismo, fascismo, son palabras que encierran significados universales, que tienen aplicación a las contiendas políticas de todos los pueblos.

La revolución rusa, los casos de Italia y Alemania en otro sentido, las luchas en Austria, el actual conflicto chino, todo esto como expresión violenta, y todos los sucesos políticos más salientes de otros pueblos donde la tensión todavía no ha subido hasta el estallido final, son asimismo síntomas y otros incidentes debidos a la misma causa general que el nuestro. Otras luchas han respondido a móviles más concretos y han tenido delimitaciones claras de extensión. Sólo las luchas de grandes connotaciones religiosas han tenido un desarrollo parecido y han encerrado toda la crueldad y furor que caracteriza esta guerra civil.

La palabra marxismo encierra, en un sentido amplio, el movimiento significativo de una crisis histórica, un anhelo de vida dimanante de una especie de juventud de una nueva civilización; implica la tensión de una gran energía potencial, un anhelo, un ansia de elevación, de progreso, de amplio campo donde respirar y vivir. El fascismo pretende ser un procedimiento disciplinario del pueblo, no encierra una ideología definida; el fascismo es un modo de gobernar, por eso el modo es el mismo en todas las naciones en que actúa, aunque el ideal político sea distinto. Realmente, el fascismo no es una doctrina social opuesta al marxismo, sino más bien un método de gobierno de los pueblos contrario y antitético de la democracia. Claro que ha surgido no por odio a la democracia en sí, sino para matar al marxismo, que crece y se desarrolla libremente, como forma natural de vida, en el campo de la democracia.

Este movimiento social tiene un gran parecido con lo que ya se ha estudiado ampliamente en el campo pedagógico. Aquí se definen claramente dos procedimientos de educación: liberal uno y otro que podemos denominar jesuítico. El niño, sobre todo, en la crisis de la pubertad manifiesta inquietudes, trastornos, ensueños, anhelos contenidos, que es el comienzo de una nueva vida de autodirección, de afirmación, de alcanzar una plenitud consciente. ¿Qué procedimiento de dirección debe emplearse en este caso? La escuela liberal preconiza una guía discreta, tolerante, que deje actuar la libertad del niño, que en la escuela de la experiencia se irá formando y fortaleciendo hasta desembocar en una personalidad autónoma, fuerte, para cumplir los fines naturales de la vida.

La educación jesuítica, partiendo de un prejuicio de propensión al mal del niño, establece una disciplina de sometimiento brutal, señala fines antihumanos y retuerce y perturba la vida espiritual del niño, que obra por estallidos de rebeldía o permanece con los impulsos atrofiados o con desviaciones hipocríticas, por falta de un cauce natural a sus deseos y tendencias naturales.

Así el fascismo, al someter a los pueblos a una disciplina social brutal, señalando fines antinaturales, fuera del significado de los tiempos, hiere de muerte al espíritu nacional, fuente de vida y engrandecimiento de los pueblos. Como dijo el señor Azaña: el fascismo entontece o enloquece a los pueblos, si le dejaran mataría en germen la gran promesa de este gran niño que es el pueblo, que ha alcanzado la crisis de la pubertad social y lleva consigo la energía potencial de un mundo nuevo, instrumento de una civilización superior.

Aguinaldo del soldado y miliciano

El Sindicato Nacional de Telegrafos, con el aval del señor gobernador civil y comisario de Guerra, inicia una suscripción para los milicianos, soldados, heridos y enfermos de nuestros hospitales. Deber de todos los antifascistas de la Montaña es acudir a este llamamiento que les hacemos.

Que ningún montañés se acueste el día 21, en que se cerrará esta suscripción, con el remordimiento de haberse negado su concurso.

Antifascistas: Si todos contribuyés con pequeños donativos nuestros héroes se considerarán orgullosos de tener una retaguardia que sabe agradecer sus esfuerzos.

Camaradas: Todo por los milicianos, soldados, heridos y enfermos de nuestros hospitales.

Lo donativos se admiten en los siguientes lugares, donde se han dejado listas:

- Tienda de Ramón Pérez, Antonio Lepez, 18.
- Administración de Aduanas.
- Transportes ligeros.
- Bar «El Disco», La Reyerta.
- «El Empalme», Peñacastillo.
- «La Primera Etapa», Cajo.
- Grupo «Ramón Pelayo».
- Fábrica de Cervezas.
- Inspección de Primera Enseñanza, Magallanes.
- Dirección general de Trabajo.
- Federación Obrera Montañesa.
- Economato Norte, Concordia, 8.
- Ayuntamiento.
- Dirección general de Comunicaciones.
- Unión Republicana.
- Administración de Correos.
- Telegrafos.
- Banco de España.
- Hotel Continental.
- Amado Vega, Méndez Núñez.
- Delegación de Hacienda.
- Frente Popular provincial.
- Almacenes Ruta, plaza de María Pineda.
- Milicias, Hotel Ignacia.
- Dirección general de Guerra, Hotel Ignacia.
- Partido Federal, Marina, 1.
- Asistencia Social, Hernán Cortés, 9.
- Zufierda Republicana.
- Francisco Celada, «El Americano».
- «La Zanguina», Martillo.
- Dirección general de Agricultura.
- Diputación provincial.
- Banco de Bilbao.
- Banco de Santander.
- Instrucción Pública y Cultura.

- Dirección de Abastos.
 - Dirección general de Finanzas, Muelle, 13.
 - Dirección general de Exterior, Calderón, 7.
 - Dirección general de Comercio, Muelle, 15.
 - Dirección general de Justicia, Muelle, 23.
 - Dirección general de Marina, Muelle, 26.
 - Banco Español de Crédito.
 - Banco Hispano Americano.
 - Dirección general de Industrias, Castelar, 1.
 - Municipios, Castelar, 3.
 - Cirages Francias.
 - Industrias de Guerra, Cuesta de las Cadenas.
 - Policía del Frente Popular, Sol, 28.
 - Fábrica de Tabacos.
 - Tienda de enfrente del cuartel, paseo del Alta.
 - Bar Sporting, paseo del Alta, 200.
 - «La Región».
 - Teléfonos.
 - «El Diario Montañés».
 - LA VOZ DE CANTABRIA.
 - «El Cantábrico».
 - Ferrocarril Cantábrico.
 - Ferrocarril Ontaneda.
 - Ferrocarril de Bilbao.
 - Ferrocarril del Norte.
 - Partido Nacional Republicano.
 - Partido Socialista.
 - Partido Comunista.
 - Juventudes Unificadas.
 - Juventudes Libertarias.
 - Federación Local de Sindicatos C. N. T.
 - «La Carmencita», Cuatro Caminos.
 - Casa Sota, calle Alta.
 - Antigua de Mardones, calle de Burgos.
 - Café «Le Comptoir», Primera Alemeda.
 - Bar «El Celta», Atalaya, 9.
 - Café Español, Ribera.
 - Bar Sonderklás, Avenida de Rusia.
 - Bar «Toñitas», Puertochico.
 - Tienda de Ramón Díez, Alto de Miranda.
 - Hospital del Socorro Rojo, Gran Casino del Sardinero.
 - Tienda «La Amistad», Pablo Iglesias, 27.
 - Bar «Plus Ultra», junto al Coliseum.
- En los pueblos de nuestra provincia, en todas las oficinas de Telégrafos y Frentes Populares.
- Para Lámparas, Tapices y Alfombras: RIBALAYGUA

LA AMPLIACION DEL AYUNTAMIENTO

Con gran solemnidad se celebró ayer la colocación de la primera piedra



Ayer, con asistencia de las autoridades locales y de numeroso público, se celebró el acto de colocación de la primera piedra perteneciente al segundo cuerpo de lo que habrá de ser el Palacio del Pueblo.—El alcalde, señor Castillo, pronunciando un discurso ante las autoridades y público.—(Fot. Alejandro.)

A la una de la tarde se celebró ayer el acto de la colocación de la primera piedra para el edificio que se va a construir en los terrenos de la demolida iglesia de San Francisco, con objeto de ampliar el del Palacio municipal, obra de gran urgencia, dada la insuficiencia del local que en la actualidad existe.

Con gran actividad se han llevado los trabajos de desescombro de la citada iglesia, cuyos materiales supo-

nen varios cientos de toneladas. Los obreros, dirigidos con gran acierto por los capataces Francisco Ortiz y Juan Allegue, han trabajado esforzadamente, habiendo quedado limpio de escombros el solar en muy pocas semanas.

En su centro se había colocado un soporte, adornado con banderas tricolores, sosteniendo las cadenas donde pendía la piedra, cuya colocación se celebraba. Asimismo una mesa y

varios sillones habían sido instalados cerca de aquél para las autoridades y representaciones oficiales.

La Banda municipal ocupaba uno de los ángulos del solar, ejecutando algunas obras antes de dar comienzo al acto.

A la hora anunciada llegaron las autoridades, representaciones e invitados, y la Banda ejecutó «La Internacional», siendo escuchada con profundo respeto por aquéllas y por el numerosísimo público estacionado en las calles de San Francisco, Francisco Ferrer Guardia y Plaza de la Esperanza.

Asistieron el alcalde, señor Castillo, y los concejales Méndez, Ontavilla y García (don Eleofredo); presidente de la Diputación, don Laureano Miranda; Quintana, en representación del comisario de Guerra, don Bruno Alonso; don Paulino Vega, delegado de Hacienda; los directores generales de Agricultura, Instrucción pública, Finanzas, Justicia y Exterior, señores Ramos (don Mariano), Colina, Moya, Quijano y Ramos (don Manuel); los representantes del Frente Popular, señores Bárcena y Solar; el secretario del Ayuntamiento, don Pedro Bustamante, y algunos directivos de las organizaciones sindicales.

El alcalde hace uso de la palabra, diciendo que trae una doble representación. La del gobernador de Santander, Palencia y Burgos, a quien sus múltiples ocupaciones han impedido venir a este acto, como hubiera sido su deseo, y la que ostento representando al pueblo de Santander.

Dice que el Frente Popular viene a decir a ese jocosos individuo, general de Sevilla, que no hacemos caso de sus bravatas de obligarnos a reconstruir lo derrumbado, sino que levantamos un edificio para las necesidades del pueblo.

Alude a la colocación de la primera piedra para la iglesia de San Francisco en los terrenos ocupados por la Sala Narbón, acto celebrado en 1900, a que asistió la reina vieja, y que, por la tacañería de los católicos no se llegó a levantar.

Dirige duras frases a los fascistas y termina dando vivas al Frente Popular y a la República, que son unánimemente contestados.

El público aplaudió largamente al alcalde, oviondo algunos vivas al señor Castillo.

Este colocó la arqueta donde se metieron el acta correspondiente, varios periódicos de la localidad y una colección de monedas, haciendo descender la piedra que cubre aquélla y que será la primera del nuevo edificio.

La Banda municipal interpretó, en estos momentos, «La Internacional» y el «Himno de Rieca», despidiéndose las autoridades del alcalde, a quien felicitaron efusivamente por esta nueva mejora en el plan urbanístico de la ciudad.

Para muebles de lujo, RIBALAYGUA

Luis Hontañón

Especialista en corazón y pulmones. GENERAL ESPARTERO, 11 principal.

¿Qué es la ACHICORIA? Un producto vegetal como el CAFE, más estomacal y digestivo, menos excitante. Prueben la pura de «La Gloria Montañesa» o «La Granja» con leche o sola y se convencerán.

De venta en los comercios y GRANJA DE L.º N.º Plaza Mayor, 8. Torreavaga.

ECOS INTERNACIONALES

VIVA CHINA!

El movimiento insurreccional de China toma cada momento más envergadura. Las noticias que nos llegan por radio o por teléfono nos hacen adivinar que en Asia se está jugando una página grandiosa en la Historia de las civilizaciones. No podemos hacer más que adivinar lo que pasa en Extremo-Oriente. Las noticias son muy cortas y muy lacónicas; las comunicaciones difícilísimas. Lo lamentamos. Sin embargo, bastan para darnos la convicción de que en aquellas regiones, desconocidas para la mayoría de nosotros, el fascismo recibe una paliza magistral.

Se puede uno preguntar a si mismo si el Extranjero no va a volver su mirada hacia China y abandonar un poco a España. En pocos días la sublevación de las tropas chinas antijaponesas y antifascistas se ha ganado un puesto indiscutible en la vanguardia de la actualidad mundial.

Tal como se halla hasta ahora la guerra civil china, se parece bastante a la española, con la sola diferencia de que la simpatía la merece, no el Gobierno de Nanking, sino las tropas rebeldes, que avanzan, llevando la bandera de la Libertad.

El movimiento insurreccional no es puramente de iniciativa comunista, como se pudo suponer en principio. Al lado de los comunistas están los republicanos, todos los proletarios libres de China y hasta algunos miembros del Gobierno legítimo, todos enemigos jurados del Japón, que no pueden soportar que éste gane terreno constantemente, esclavizando al pueblo chino, y que el Gobierno reaccionario de Nanking entregue la patria al invasor, con una desfachatez indescriptible.

¿Qué podemos actualmente profetizar? Esta lucha se desarrolla tan lejos de nosotros. Esta nueva pesadilla diplomática hará gastar mucha tinta y surgir nuevos discursos y nuevas batallas oratorias en París, Berlín, Londres, Roma y... Tokio. Otro asunto intervencionista, porque, claro está, los heroicos Gobiernos europeos tienen ante sí un nuevo dilema: Injerencia o no. Intervención.

Salta a la vista que el Japón no se dará por satisfecho con el anhelo libertador de sus vecinos. Acudirá en socorro de sus criados de Nanking. La victoria de los antifascistas en China significaría la expulsión, sin proceso, de los nipones del territorio usurpado en los últimos años. Por esta razón, el Japón empleará todas sus fuerzas en aplastar la sublevación. Por su parte, la República popular de Mongolia irá a ayudar a sus hermanos chinos. La Unión Soviética tiene firmado un Tratado de ayuda mutua con esta República y honrará esta firma en el momento oportuno.

¿Dónde queda el pacto germanonipón? ¿Cómo colaborará Alemania con el Japón en este conflicto? El viaje es muy pesado y Alemania está muy debilitada. La guerra civil española cuesta millones de marcos, una gran parte de su armamento se encuentra en terreno fascioso, Hitler manda contingente de soldados a la Península. ¡Ah! Si los antifascistas chinos hubiesen esperado la ventilación de la revolución española! Pero tenían prisa. Y el Japón se queda solo, porque este nuevo conflicto no es una guerra entre las tropas rebeldes y el Gobierno de Nanking, sino una lucha decisiva entre el pueblo chino y el imperialismo nipón. Inútil añadir que tampoco Italia podrá intervenir en Extremo-Oriente, porque también Mussolini ha invertido su capital en la aventura española.

Las potencias fascistas se encuentran, de ahora en adelante, en la situación del «caso de Buridán». De una parte, el pueblo español, del otro lado, las masas trabajadoras chinas. Dos huesos que se reñen con muchísima dificultad.

BRUNO FONTANA
CASA DE SALUD VALDECILLA

Esta Institución docente abre una matrícula para aspirantes al primer curso de la carrera de Medicina, que será explicado por profesores de Universidad.

Los solicitantes acreditados haber ingresado en una Universidad o estar en posesión del título de Bachiller. A estos últimos se les someterá a un examen cultural y de inteligencia.

El número máximo de admitidos será de treinta. De estas plazas se reservarán diez para estudiantes de condición económica humilde, y de ellos, siete serán para becarios y tres para establecer préstamos de honor.

Los aspirantes a estas últimas plazas de becarios y de préstamos de honor lo harán constar así. A todos se les someterá a un examen de capacidad mental y de capacidad física.

